

Unsere Erfolge

Die FDP weiß, dass der Mittelstand mit dem Handwerk und den Freien Berufen der mit Abstand größte Arbeitgeber Deutschlands ist. Mit unserer aktiven Mittelstandspolitik fördern wir ihn.

In dieser Legislaturperiode haben wir deshalb

- die Lohnzusatzkosten gesenkt und damit Arbeitgeber und Beschäftigte um rund neun Milliarden Euro entlastet.
- den Gründergeist und die Möglichkeiten zur Unternehmensfinanzierung gestärkt. Auch dadurch sind 1,6 Millionen neue Jobs entstanden, die meisten davon im Mittelstand.
- die Steuerermäßigung für Handwerkerleistungen verdoppelt und von der Soll-Besteuerung auf die Ist-Besteuerung umgestellt. Unternehmen mit einem Umsatz von bis zu 500.000 Euro müssen die Umsatzsteuer erst ans Finanzamt abführen, wenn ihr Kunde die Rechnung beglichen hat.
- die Zuwanderung qualifizierter Fachkräfte vereinfacht und die Fachkräfteoffensive ins Leben gerufen. Das ist ein wichtiger Beitrag, um den Fachkräftemangel zu beheben.
- das Bürokratiemonster ELENA bezwungen und vor allem Kleinunternehmen von Bürokratie befreit. Das erspart ihnen Kosten von über zehn Milliarden Euro im Jahr.
- die Grunderwerbsteuer, das Insolvenz-, das Patent- und das Genossenschaftsrecht reformiert.

Unsere Vorhaben

Die FDP setzt weiterhin auf den Mittelstand als Motor der deutschen Wirtschaft, denn Mut zur Verantwortung und Leistungsbereitschaft müssen belohnt und gefördert werden.

Wir wollen

- Menschen und Unternehmen weiter entlasten. Dazu gehören die Abschaffung der kalten Progression und des Solidaritätszuschlags.
- Misswirtschaft von Großkonzernen nicht auch noch fördern. Das bedeutet: keine Steuergelder für Opel, Karstadt oder Schlecker.
- die Regelungen zur Erbschaft- und zur Schenkungsteuer weiter vereinfachen und die Unternehmensteuer modernisieren. Kleine und mittelständische GmbHs müssen wie Personennunternehmen besteuert werden.
- die Handwerksordnung entbürokratisieren und das Wettbewerbsrecht stärken.
- die Baseler Eigenkapitalanforderungen („Basel III“) mittelstandsfreundlich gestalten und die Zahlung von Sozialversicherungsbeiträgen auf den 15. Tag des Folgemonats legen. Das vermeidet Bürokratie.
- den Mittelstand stärker als bisher in die Außenwirtschafts- und die Entwicklungshilfepolitik einbeziehen.

Wir Liberalen setzen die Rahmenbedingungen, damit sich der engagierte Mittelstand weiter entfalten kann. Die FDP will die fleißigen Menschen, die hier arbeiten, weiter stark machen – damit unser Land stark bleibt.

Das geht nur mit uns. Nur mit der FDP.

Starker Mittelstand - starkes Deutschland